

## Reconocimiento de los World's Best School Prizes: Liceo rural chileno es destacado a nivel global por innovar en educación

El establecimiento se ubica entre los 10 mejores del mundo en el tema, por implementar un proyecto que reconoce las buenas acciones de los estudiantes, a través de refuerzos positivos.

ANNA NADOR

El Liceo Bicentenario People Help People de Pilmaiquén —un colegio rural particular subvencionado ubicado en la comuna de Puyehue (Región de Los Lagos) y parte de la Red de Escuelas Líderes— se encuentra en el Top 10 de las mejores escuelas del mundo en la categoría "Innovación", de la tercera edición de los World's Best School Prizes. Este premio es organizado por T4 Education, plataforma global dirigida hacia docentes y escuelas y apoyada en Chile por Elige Educar.

"Estamos muy contentos y emocionados. Es un reconocimiento al esfuerzo que han hecho los profesores y los asistentes de la educación para dar una mejor calidad de enseñanza", dice Francisco Manqui, director del liceo de Educación Media Técnico-Profesional.

Los World's Best School Prizes —que cuentan con cinco categorías: "Colaboración con la Comunidad", "Acción Ambiental", "Innovación", "Superación de la Adversidad" y "Promoción de Vidas Saludables"— tienen el fin de compartir las mejores prácticas de las escuelas. En esta versión, recibieron miles de postulaciones de más de 80 países.

Marin Maurette, responsable del área de Premios de T4 Education, precisa que la categoría en la que compete el colegio chileno, "reconoce escuelas que han implementado estrategias innovadoras para resolver problemas o desafíos que su colegio, su comunidad enfrenta. (...) El Liceo Bicentenario People Help People de Pilmaiquén demostró una solución sólida e innovadora para resolver específicamente el problema



El proyecto "PHP Coins" ha llevado a mejoras en la convivencia, rendimiento y asistencia escolar. En la foto, una reunión con estudiantes sobre la iniciativa.

del ausentismo y falta de participación de sus alumnos, especialmente luego de la pandemia".

### Formación integral

Se trata del proyecto "PHP Coins", que comenzó el año pasado. "Cada curso recibe monedas virtuales en base a los méritos que puedan tener, como buena asistencia, conducta y rendimiento escolar. Al final del año, estas monedas se pueden canjear por un premio, dependiendo de la cantidad acumulada, podrían ganarse una salida al cine y a comer, o actividades dentro del colegio, como asados", explica Manqui.

La idea era "pasar del sistema escolar basado en castigos a uno basado en la gamificación, donde los estudiantes pudieran comprender que

sus buenas acciones serán reconocidas a través de refuerzos positivos".

Así han logrado diversas mejoras. "En marzo de 2023 cerca del 40% del colegio había estado en algún tipo de situación de agresión, logramos bajar esa cifra a un 2%. También (...) tuvimos al 45% del colegio peligrando reprobando el año y, finalmente, reprobó un 5%. Además, este año pasaron de 88% en asistencia a un promedio de 91%".

Por su parte, el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, celebra este reconocimiento: "Para el Ministerio de Educación es una gran noticia que un establecimiento chileno rural destaque por la labor que hace en la promoción de la convivencia escolar, que es un área de tremenda relevancia para la formación integral y para posibilitar los aprendizajes".

### Tercera escuela

El Liceo Bicentenario People Help People de Pilmaiquén es la tercera escuela chilena reconocida por los World's Best School Prizes de T4 Education: la primera fue la Escuela Básica Emilia Lascar de Peñaflor (Región Metropolitana), ganadora del premio en la categoría de "Innovación" en 2022; y la segunda fue la Escuela Básica Litoral Austral de Puerto Aysén (Región de Aysén), seleccionada en 2023 en el Top 10 en la categoría de "Superación de la Adversidad". Así, "Chile se ha convertido en un polo de innovación educativa", consigna un comunicado de T4 Education.

En septiembre se anunciará el Top 3 de cada categoría de los World's Best School Prizes, y en octubre los cinco establecimientos ganadores, quienes compartirán un premio de 50.000 dólares (más de 45 millones de pesos). Serán elegidos por un jurado de destacados líderes de todo el mundo, incluyendo académicos, educadores, emprendedores sociales, entre otros.

Además, las 50 escuelas preseleccionadas en los cinco premios participarán en una instancia de Voto Público (<https://bit.ly/3VSSfx>), que se abrió ayer. El establecimiento ganador recibirá el Community Choice Award y la membresía al programa Best School to Work de T4 Education, para ayudarlos a desarrollar su cultura escolar y el bienestar de los maestros.